

Samstag, 27. August 1977

Blatt 2072

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Jugendamt errichtet neue Intensivgruppe
(rosa) Neues Pensionistenheim für Meidling

Lokal: Volkstanzfest in Schönbrunn
(orange)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

jugendamt errichtet neue intensivgruppe

1 wien, 27.8. (rk) "heimkind", dieses wort weckt bei vielen menschen ganz bestimmte, meist negative vorstellungen wie "verwahrlost, realitaetsfremd" und dergleichen mehr. dies zu aendern, ist ein entscheidendes anliegen moderner sozialpaedagogik. die herabsetzung der zahl der kinder in den gruppen sowie die zunehmende intensivierung der kontakte mit der umgebung eroeffnet die moeglichkeit, die situation im heim lebensnaher zu gestalten. ziel jeder erziehung muss es sein, junge menschen zur selbstaendigkeit zu fuehren und ihr selbstwertgefuehl so zu festigen, dass sie moegliche schwierigkeiten des erwachsenenlebens bewaeltigen koennen.

um kinder auf die entlassung aus dem heim noch besser vorzubereiten, wird vom jugendamt der stadt wien im heim hohe warte eine intensivgruppe eingerichtet. in dieser gruppe sollen acht burschen leben, und zwar solche, die voraussichtlich erst mit beendigung ihrer pflichtschulzeit entlassen werden koennen. die anzahl der kinder wird deshalb so gering gehalten, um die beziehungen innerhalb dieser gemeinschaft fuer alle mitglieder der gruppe ueberschaubar zu halten.

kinder, die infolge unguenstiger familiaerer verhaeltnisse von bezugspersonen (angehoerigen) wiederholt getrennt wurden, haben meist ein sehr geringes selbstwertgefuehl. lob, anerkennung, ermutigung, das gefuehl der sicherheit als wesentliche elemente fuer den aufbau von selbstvertrauen, fehlten ihnen haeufig. um diese defizite auszugleichen, wird fuer jedes kind ein individueller betreunungsplan erstellt.

wissenschaftliche erkenntnisse ueber die bedeutung des lernens am modell sowie des lernens durch bekraeftigung, weiters solche aus dem bereich der kommunikationsforschung und der gruppodynamik, bilden die grundlage fuer diese erziehungsplaene. schwerpunkt der paedagogischen bemuehungen wird es auch sein, den heranwachsenden den sinnvollen gebrauch von freizeitmoeglichkeiten aufzuzeigen, eigene initiativen zu foerdern und ihnen "spielregeln" zu vermitteln und erfahrbar zu machen, die eine konfliktloesung unter wahrung der eigenen rechte und der des partners ermoeglichen. dieses neue modell ist ein weiterer schritt in der entwicklung in richtung auf sicherung weitgehender chancengleichheit. (red)

27. august 1977

''rathaus-korrespondenz''

blatt 2074

k o m m u n a l :

=====

neues pensionistenheim fuer meidling

2 wien, 27.8. (rk) auch meidling kann nun ein bezirkseigenes pensionistenheim bekommen. es wird im bereich endergasse-marschallplatz errichtet werden. die erforderlichen grundstuecke konnten von der stadtverwaltung im zuge zielstrebiger transaktionen erworben werden. den ankauf der letzten noch erforderlichen liegenschaft im ausmass von 1.300 quadratmeter aus privatbesitz genehmigte der gemeinderatsausschuss fuer wohnen in seiner letzten sitzung.

das kuratorium wiener pensionistenheime, das die seniorenheimstatt errichten wird, hat bereits ein projekt fertigstellen lassen: in einem gebaeudekomplex, der ein- bis fuenfstoeckig gestaltet sein wird, sind 259 pensionistenwohnungen vorgesehen, 27 davon fuer ehopaare. das heim wird in schoener und vom laerm des durchzugsverkehrs abgeschirmter gruenlage errichtet. (smo)

++++

L o k a l :

=====

volkstanzfest in schoenbrunn

3 wien, 27.8. (rk) alle jahre wieder veranstaltet das landesjugendreferat gemeinsam mit der arbeitgemeinschaft der wiener volkstanzgruppen ein volkstanzfest vor dem schloss schoenbrunn.

diese traditionelle veranstaltung findet samstag, den 17. september, von 15 bis 18.30 uhr statt.

liebhaber folkloristischer taenze werden auf ihre rechnung kommen, denn die wiener volkstanzgruppen werden nicht nur vortanzen, sondern die besucher sollen ebenfalls ihr tanzbein schwingen. die schritte fuer polkas, maersche, walzer, laendler usw. werden vorgezeigt. sogar ein sogenannter "knoedeldraher" - ein alpenlaendischer tanz - steht auf dem programm. in der pause wird eine volkstanzgruppe aus eferding, oberoesterreich, ihre heimattaenze zum besten geben.

bei schlechtwetter wird ueber die "welle wien" am 17. september, um 13.55 uhr, die verlegung in einen saal verlautbart. (ka)

++++